

Para apreciar la superioridad de los cigarrillos SIGLO XX

comparenlos con 'cualquier' marca de su precio

NO SE CASE VU.

Sin visitar antes el acreditado establecimiento de licorería

La casa Ideal de los Novios

1475 Bm. Mitre esq. Paraná

SI NECESITE EN LAS PROVINCIAS, SOLICITE UN CATALOGO GENERAL DE

Ajueres para novias

Ajueres para casamientos

HOY LIQUIDAMOS

ACOLCHADOS de satén extra fino, de un lado florados y del otro lado liso. Bonitos colores firmes, de fantasía. Confección en finísima, con algodón blanco GARRAN TILD, tamaño 140 por 235, peso conjunto 4 y 1/2

850

Tenemos también cameros, iguales, a \$ 12.

En otras casas vale \$ 1200

Para hoy están convocados los senadores a objeto de celebrar la primera sesión de prórroga, de acuerdo con la resolución tomada en la última sesión del período ordinario.

Parlamentarias

En difeñil, sin embargo, que el senado pueda reunirse hoy, pues muchos de sus miembros no han regresado aún de sus respectivas provincias.

La comisión de presupuesto de la cámara de diputados prosigue en sesiones secretas estudiando los distintos anexos de la ley de las leyes.

La noticia que publicamos días pasados —y con nosotros todos los demás diarios— anunciando la terminación del estudio del presupuesto, es inexacta. Ella nos fué facilitada por el presidente de la comisión, doctor Padilla, quien no solamente prohíbe la entrada a los periodistas al salón de sesiones, sino que también se permite engañarnos, dándonos noticias falsas.

En P. 2. y la comisión de presupuesto, dan curso secretamente a todos sus compromisos particulares.

Esto es todo.

Agitación electoral

CONFERENCIAS A REALIZARSE

Centro Socialista de la 10a.—El viernes a las 8 p. m., en Méjico 2070 se celebrará la última conferencia de propaganda electoral organizada por esta agrupación.

Hablarán Alfredo L. Palacios y Antonio de Tomasos.

Primer Subcomité Socialista de la 3a.—Mañana a las 8 p. m., en el Coliseo Armonía, calle Armonía y Entre Ríos, tendrá lugar una conferencia de propaganda.

Hablarán Alfredo L. Palacios y Francisco Cárdeno.

Centro Socialista de la 5a.—El jueves 15 a las 8 p. m., dará una conferencia pública, en el salón "La Previdencia", calle Yerbal 2-46, donde se hará uso de la palabra los ciudadanos Lemos y Juan B. Justo.

Centro Socialista de la 6a. y 9a.—El jueves 15 a las 8 p. m., en Méjico 3414, tendrá lugar una conferencia política.

Hablarán los ciudadanos Alfredo L. Palacios y Antonio de Tomasos.

Comité Electoral de la 19a.—El jueves 15 a las 8.30 p. m., se efectuará una conferencia de propaganda electoral en el salón de la sociedad "Operari Italiani", Avenida 1246.

Harán uso de la palabra en ese acto los ciudadanos Enrique Dickmann y Alejandro Montecinos.

Centro Socialista de la 3a.—Mañana a las 8 p. m., en Viales 1455 se realizará una conferencia política.

Hablarán los ciudadanos Juan B. Justo y A. L. Palacios.

Comité Electoral de la 18a.—Organiza para el viernes próximo una conferencia de propaganda electoral que se efectuará en el local del Centro Socialista de la 18a. y 19a., a las 8.30 p. m.

Harán uso de la palabra los ciudadanos José M. Lemos y Antonio Zaccagnini.

REUNIONES

Centro Socialista de la 6a. y 9a.—Los fiscales de estas dos secciones deberán pasar por secretaría a tachar los nombres de los que por diferentes causas, hayan pasado a otras secciones electorales.

Los ciudadanos que deseen datos sobre los próximos comicios, pueden concurrir a la secretaría, Méjico 3414, todas las noches de 8 a 10.

Sección 11a.—Se invita a los fiscales y escrutadores de esta sección a la reunión del Comité Electoral, que tendrá lugar hoy a las 8.30 de la noche, en Méjico 2070, a fin de informar sobre los trabajos preliminares de la fiscalización y recibir las últimas instrucciones.

Comité Electoral de la 14a.—Reúnes hoy a las 8.30 p. m., en Guise 146.

—Para el mismo día se invita a todos los fiscales y escrutadores socialistas y simpatizantes a una reunión que a la misma

hora se celebrará para tratar un asunto importante.

La comisión administrativa del Centro queda también invitada.

Centro Socialista de la 14a. y 20a.—Se cita a los fiscales de estas circunscripciones para hoy a las 5 p. m., en Córdoba 1215, a objeto de entregarse las credenciales y los cuadernos.

Centro Socialista de la 7a. y 13a.—Mañana a las 7.30 p. m., en Pringles 733, reunión de fiscales para entregarles sus credenciales y darles instrucciones relacionadas con el acto electoral. Se cita especialmente al ciudadano Gervanoni.

Centro Socialista de la 8a.—Los fiscales de esta circunscripción están invitados a concurrir a la secretaría para hacerles entrega de su nombramiento.

El Centro de la 8a., calle Prudam 141, permanecerá abierto todas las noches de 8 a 10.

Los electores pueden pasar a recoger las boletas de voto.

Club Bernardino Rivadavia.—La fiesta realizada por esta agrupación alcanzó un éxito completo. En uno de los intervalos habló el compañero López, atacando el sistema de la paz armada y explicando otros puntos de la plataforma electoral del Partido Socialista.

UN LOCAL.—Socialistas de la 12a. y 13a.—Se les pide comuniquen a la secretaría Defensora 1242, si conocen ó pueden facilitar un local para distribuir boletas electorales el domingo próximo.

NECROLOGIA

Ha fallecido ayer, después de una larga y penosa enfermedad, la señora Sara de Fila de Giménez, madre de nuestro compañero, doctor Angel M. Giménez.

El sepelio se efectuará hoy a las 10 de la mañana.

Casa mortuoria: Malabia 2430.

LAS HUELGAS

CORTADORES DE CALZADO

Este movimiento ha cambiado de orientación, pues la actitud demostrada en esos últimos días por muchos huelguistas hacía imposible continuar la lucha iniciada tan valiente y espontáneamente por la comunidad de las ocho horas.

En una de las últimas asambleas los cortadores de calzado resolvieron paralizar el movimiento, circunscribiéndolo a la fábrica de Pío Hnos.

Es personal el único que queda en huelga, habiendo el resto de los cortadores reanudado el trabajo.

De manera que una parte conquistó la jornada de ocho horas, con cuyo horario trabaja todavía, y la otra ha iniciado de nuevo las tareas con la jornada de nueve horas.

En algunas fábricas los patrones han seleccionado su personal. El desequilibrio de esta medida se hará sentir en breve.

Algunos fabricantes grandes, con capitales fuertes, trabajan nueve horas, los demás insisten en la jornada de ocho horas, han reducido su horario una hora más.

La competencia que se entablará entre unos y otros, redundará indiscutiblemente en perjuicio de los intereses obreros, que están en definitiva los que sufrirán las consecuencias.

Y todo por falta de organización y disciplina para mantenerse y perseverar en la lucha contra el patronato.

Los huelguistas de Pío se reúnen todas las mañanas en Solís 924.

En el local de esta reunión se reúnen el grupo de los jueves 15 a las 8 p. m.

La comisión de subsidios está citada para hoy a las 8 p. m., en Solís 924.

SASTRES DE JUNIN

Los comunican telegráficamente desde esta localidad que se han declarado en huelga los obreros sastres, pidiendo aumento de salario y disminución de horas de trabajo.

¿'Quid pro quo' ó embrollo internacional?

Dice "El Nacional" de ayer:

"Abordando el análisis sobre lo que significa la manifestación de ayer, se le advierte este dato vulnerable: el Partido Socialista que ha sentido la intervención del factor económico como causa determinante de todas las convulsiones populares se ha olvidado en este caso de traerlo a colación. ¿Por qué?"

"El doctor Justo (!) se ha empeñado en demostrar que el Brasil y la Argentina no son países de producción antagónica. Los hechos, sin embargo, demuestran f veces otra cosa. El continente americano llega un poco más al norte del Brasil."

"Por otra parte el mismo doctor Justo (!) se ha encargado de afirmar que este último república se encuentra en una situación económica crítica, difícilísima."

(Y en esas condiciones podrá traerlo la temida guerra?)

Pero será infantil tomar en serio los dichos de gente que debe traerlos de ideas y los hechos que destruyen—por qué no deliberadamente—los nombres y las palabras de los oradores, del domingo.

El hombre ciego, no es digno de consideración ni de piedad: es un ser profundamente despreciable por innoble.

El bebador de oficio se convierte en un ente repugnante, por asqueroso y vil.

Vergüenza nacional!

EL JUEGO DE LAS CARRERAS

Constatamos con honda amargura la porquería que ha alcanzado en nuestro país el juego de las carreras.

Los diarios de ayer anuncian, con la mayor indiferencia, que en las carreras de domingo en el hipódromo Argentino, se vendieron 500.000 boletos que importan la suma de 1.000.000 de pesos!

Contra este cáncer social, deben los Centros Socialistas iniciar una activa campaña. Guerra al juego!

LOS ACCIDENTES DEL TRABAJO

Pascual Lagratta, peón carbonero, de 23 años, domiciliado Necoché 1020, trabajador a bordo del vapor Inglés Don Benito, recibió un golpe del gancho de un guineche sufriendo algunas contusiones.

Fué curado en el consultorio central de la asistencia pública.

VITA VITA VITA

OBREROS Y FAMILIAS

Ha llegado el momento en que no deben explotar sus bolsillos. La verdadera y legítima bebida sin alcohol "VITA" se vende en los buenos almacenes, fondas y cándulas al precio de 10 CENTAVOS cada botella. Frabólica para convencerse de sus buenas cualidades.

No olvidarse la "VITA" vale 10 centavos cada botella de capacidad igual a la botella BIZ.

Vita * Vita * Vita e. s. 17.

ración de un hueso del costado derecho y una herida sobre la feja izquierda.

En una ambulancia fué transportado al hospital del Norte.

Trabajando en una máquina de molar café, movida por la electricidad, en el depósito de la calle Moreno 1523, el peón Santiago Ordoñez sufrió la amputación de un dedo a consecuencia de haberle sido tomado por un engranaje.

Fué curado en el consultorio central.

TELEGRAMAS

ESPAÑA

Estreno de una obra anticlerical en el teatro Español

MADRID, 11.—En la inauguración de la temporada en el teatro Español, estrenó una obra en tres actos del nuevo arrendatario Ceferino Palencia.

La obra estrenada se titula "La nube", y es una sátira contra los jesuitas que, para lograr sus fines, invaden los hogares haciendo predominar su influencia en la educación de la mujer.

En el transcurso de la representación se produjeron frecuentes incidentes, por las protestas de los unos y los aplausos de los otros, estos últimos la mayoría.

Al final, fué llamado a escena el autor de "La nube", señor Palencia, y los intérpretes de la obra, tributándoseles entusiastas aplausos.

Unión de los elementos opositores

MADRID, 11.—En una reunión de los jefes del partido democrático, celebrada esta noche, se ha decidido ponerse de acuerdo con los liberales para hacer en el parlamento una ruda oposición al gobierno.

Monumento a Salmerón

MADRID, 11.—En una reunión de republicanos, presidida por el diputado Azcarate, se acordó levantar un gran monumento a la memoria de Salmerón.

Es muy posible que se haga por medio de una suscripción popular.

CARLISTAS Y REPUBLICANOS

Atentado, ó choque? — Dos carlistas muertos

BARCELONA, 11.—Comunican de Canet de Mar que se ha realizado esta tarde en esa localidad una gran reunión carlista. Este acto se llevó a cabo con completa tranquilidad.

BARCELONA, 12.—Comunican de Canet 1.º Mar que al regresar a Matró de la fiesta organizada por los elementos carlistas, un grupo de éstos fué asaltado por unos cuantos individuos desconocidos, que hicieron fuego sobre los manifestantes, ocultándose de unos portales.

Entre ambos grupos se empeñó después una encarnizada lucha, resultando varios heridos de gravedad, entre los cuales se encuentran algunos republicanos ferroulizados.

La policía procedió a arrestar a doce individuos complicados en el hecho.

Retiro de dos emisiones de duros

MADRID, 12.—Se asegura en los círculos oficiales que el gobierno se propone, con el objeto de sanear la moneda, recoger en breves días de las emisiones de duros.

Reapertura de las Cortes

MADRID, 12.—Las Cortes se han reabierto hoy, empezando su nuevo período legislativo.

Fueron reelegidos presidentes del general Acardegua, del senado, y el señor Eduardo Dato, del congreso de los diputados.

Interpelación anunciada

MADRID, 12.—Durante la sesión que celebró esta tarde el congreso de los diputados, el presidente de esa cámara, señor Dato, el jefe de gabinete, D. Antonio Maura y los diputados Moret y Azcarate, hicieron el pánegrico del extinto letrado republicano D. Nicolás Salmerón.

ITALIA

LA ENSEÑANZA RELIGIOSA ABOLIDA EN SAN MARINO

Y en Córdoba se implanta

ROMA, 11.—Telegrafista de San Marino que el consejo general de aquella pequeña república ha resuelto la supresión de la enseñanza religiosa en las escuelas elementales de la misma.

Inauguración de un congreso

ROMA, 12.—Ha tenido lugar esta tarde la inauguración del congreso de señores sociales.

Al acto asistieron el ministro de agricultura, industria y comercio, Hon. Cocco Ortíz, el alcalde de esa capital, señor Nathan, el delegado señor Beltrán y numerosa concurrencia.

Hicieron uso de la palabra el ministro Cocco Ortíz, el alcalde Nathan y el delegado Beltrán y otros.

Fué electo vicepresidente del congreso el señor Beltrán.

Han sido electos también como vicepresidentes, el delegado de Guatemala, señor Sparino, y el ministro del Uruguay, doctor Acevedo Diaz.

En su sesión de esta tarde, el congreso ocupó de las sociedades de seguros existentes en diversos países.

Esta noche se efectuó en el palacio de la Exposición una brillante recepción en honor de los congresistas.

ALEMANIA

La carrera de globos

BERLIN, 12.—En el segundo día de la carrera de distancia en globos por el própulo Gordon-Bennet, han tomado parte hoy 23 globos, de los cuales eran tres alemanes, tres americanos, tres ingleses, tres belgas, tres españoles, tres franceses, tres italianos y dos suizos. El globo norteamericano "América" llegó primero.

Consultorio

DE CLINICA MÉDICA Cirujía y Electrología

1732 - Garay - 1732

CONULTAS DE 6 A 10 A. M.

A los lectores de LA VANGUARDIA este coupon da derecho a UNA CONSULTA GRATIS

público, y se vio descender rápidamente el "Conqueror", el gas se iba perdiendo rápidamente, y el globo cayó en tierra cerca del pueblo de Friedenau, donde se hallaron también los tripulantes del globo, felizmente ilenos.

El tiempo reinante era hermosa, y una inmensa multitud de espectadores presenció las ascensiones.

RUSIA

El precio del azúcar

SAN PETERSBURGO, 12.—El ministro de hacienda, señor Kokoroff, nombró una comisión de técnicos y fabricantes de azúcar con el encargo de estudiar los medios que permitan reducir el precio de ese artículo alimenticio.

El cólera

SAN PETERSBURGO, 12.—La comisión sanitaria del ministerio del interior acaba de declarar amenazada por el cólera la provincia de Kovno.

DINAMARCA

El nuevo gabinete

COPENHAGUE, 11.—La crisis ministerial ha quedado hoy solucionada.

Se ha formado un nuevo gabinete bajo la presidencia del señor Neerland, quien asumió además la cartera de la defensa nacional.

El conde Wheelfeldt Lauri vi lomado a su cargo la de relaciones exteriores, el señor Klaus Bernstein la del interior.

MONTENEGRO

Subsidios militares

CETTINJE, 12.—La Skupchina montenegrina celebró hoy una sesión secreta y se sabe que en ella votó los subsidios de guerra extraordinarios que le pidió el gobierno.

PARAGUAY

EL REGIMEN POLICIACO

Prisión del director de "Germinal"

ASUNCION, 11.—Dice "La Nación" que la policía secuestró una edición clandestina del periódico "Germinal", que registraba artículos violentos sobre la actualidad.

El director, de dicho periódico, ciudadano José Bertotto, fué detenido hace días, sin que hasta ahora se conozca la causa.

Parece que el pretérito es la última concepción "revolucionaria", en la que ninguna parte puede tener ese periodista socialista.

La causa real no puede ser otra que la forma enérgica con que "Germinal" condena los abusos y los atropellos de la policía.

BRASIL

Los dichos del teniente Peña

RIO DE JANEIRO, 12.—"La Gaceta das Noticias", refiriéndose a los telegramas recibidos de Buenos Aires que atribuyen conceptos inconvenientes a un oficial brasileño Peña, dice que deben referirse al teniente Manuel Joaquín Peña, que ha sido enviado a Alemania para que estudie.

Cree que se trata de una invención, pues que dicho militar, es muy distinguido y no se puede haber expedido en la forma que se le atribuye.

URUGUAY

El censo de la población—Víctima de un accidente—Tentativa de suicidio y suicidio—Las aguas corrientes para La Unión.

MONTEVIDEO, 12.—Según activamente los trabajos del censo. Esta noche 6 mañana se conocerá el resultado total. Hasta este momento sólo se conoce el resultado total del departamento del Durazno, el que arroja 41.215 habitantes.

Falleció el señor Belisario Nñez, a causa de la herida en el vientre que le produjo un revolver que se le cayó.

Telegrafista de Tucumán que se suicidó el comerciante José Greff.

Se activan las gestiones para dotar de servicio de aguas corrientes a la cercana Villa de La Unión.

Contra la guerra

¿Qué pienso de la guerra?

¿Qué puede un hombre, emancipado de las mentiras de la civilización burguesa, pensar de la guerra?

La guerra es una monstruosidad, es un crimen de lesa civilización y de lesa humanidad. La guerra es una resurrección de los instintos del hombre bárbaro de los períodos prehistóricos en los hombres de un celo de civilización más adelantada.

¿Qué son los interesados en este flagelo?

Los ricos, los capitalistas, los opresores del pueblo, esto es, las camarillas que necesitan el poder y en él se perpetúan por la guerra, por el robo, por la tiranía y por la corrupción de las masas, a las cuales tiran las migajas de sus festines junto con todo su desprecio.

El pueblo que trabaja, y que es el brazo de toda la civilización, de todos los progresos humanos, aunque la nación a que pertenece sea vencedora, no saca ventaja alguna de la guerra, antes por el contrario, porque está forzado a pagar más impuestos para mantener la preparación militar sobre el vaciado, y reparar la arrogancia de los asesinos galmanados.

BENJAMIN MOTHIA (Trad. del portugués.)

De las Provincias

BUENOS AIRES

JUNIN (Por telegrama)

JUNIN, 12.—Ha causado indignación entre el elemento obrero organizado la actitud villana de los anarquistas para con el ciudadano Alfredo L. Palacios.

Academia Comercial

"MITRE" 1536-GARAY-1536

Enseñanza práctica e individual, gratuita, de contadores, tenedores de libros, balanceadores, aritmética, caligrafía, ortografía. Leer y escribir.

POR 10 PESOS MENSUALES, 8 horas diarias, de 8 a 11—2 a 5 y 7 a 10 p. m. Clase INDEPENDIENTE para señoritas. Escritura a máquina GRATIS.

A los que presenten este aviso se les cobrará solamente 5 PESOS.

Llévanse todo clase de libros de comercio, a precios reducidos.

1536-GARAY-1536

micio libre, votó la siguiente orden del día: 1.º, considerando que la República Argentina no está amenazada por ningún enemigo exterior; 2.º, que si en el porvenir pudiese surgir cualquier desavenencia con las repúblicas vecinas, que concuerda perfectamente con la honrosa tradición argentina; 3.º, que la paz armada es una constante amenaza para la tranquilidad pública interna y externa; 4.º, que el proyecto de los armamentos no responde a ninguna necesidad urgente ni sentida por la nación, sino que su objeto único es desviar la opinión pública de palpitantes problemas de la política interna; 5.º, que los 160.000.000 \$ que se piensa invertir en la adquisición de instrumentos de guerra, a ser destinados a obras públicas y a la instrucción del pueblo; 6.º, que la masa laboriosa es quien paga el peso del tributo y la paz armada, como el de la guerra, en dinero y hombres; 7.º, que la república necesita afianzar la paz para consolidar y aumentar las libertades del pueblo y dedicarse al desarrollo de una moderna legislación social para elevar la condición económica, política e intelectual de la masa laboriosa; y 8.º, que la paz es la aspiración suprema de los pueblos modernos; por todos estos considerandos y en virtud del derecho de petición que la constitución nacional acuerda a todo ciudadano, pedimos al honorable senado rechace el proyecto de armamentos sancionado por la cámara de Diputados."

ECOS DEL ATENTADO POLICIAL

ROBARIO, 12.—(7.25 p. m.)—La policía del Robario no se detiene en su afán de atropellar derechos. El ciudadano Alberto Maya sigue incomunicado a pesar de haber transcurrido las 48 horas que marca la ley. Y no sólo está incomunicado, sino, lo que es más inaud

Tomem la nueva é insuperable Cerveza de invierno

SIEMPRE LA MEJOR

Quilmes-Bock

Los espectáculos de esta noche

APOLO—La Gaucha; Travesuras de Pequeño Sebastián.
MODERNO—Quel non so che.
COMEDIA—La buena sombra; La raba-
 COMEDIA—La pena negra; Cara onesta.
COMEDIA—Una moglie onesta; Il benla-
 COMEDIA—Una moglie onesta.
SAN MARTIN—El tren de las 9.23; Tea-
 COMEDIA—Fregoligraf.
VICTORIANO—Los manitas; Garras;
 COMEDIA—El patio de don Simón.
MARCONI—La favorita.
RICKINGHAM PALACE—Avenida de
 COMEDIA—Cambio de programa to-
 COMEDIA—Cambio de programa to-
ELION PARIS (Biógrafo)—Buen Or-
 COMEDIA—Gran surtido en vistas recién
 COMEDIA—En el país, dramáticas é cómicas.
BIOGRAFO CENTRO AMERICA—Santa
 COMEDIA—Sin oscilación.—Función
 COMEDIA—Sin oscilación.—Función
COLISEO SAN JUAN (Biógrafo)—San
 COMEDIA—Siempre Novedades.
COLISEO ARMONIA—Entre Ríos y Ar-
 COMEDIA—Función todas las noches.—Siem-
 COMEDIA—Función todas las noches.—Siem-

En solo mes de arresto.
 El juez Argerich, por la secretaria Diaz
 Ferrero, ha impuesto seis meses de arresto
 a Vicente Arana por hurto.

Acusación fiscal
 El agente fiscal Becker ha presentado
 actumen en la causa promovida a Juan
 Ferrero por el delito de lesiones por im-
 prudencia en la persona de José Jareg-
 Habiendo el fiscal de cámara encontrado
 motivo para acusar no obstante el dicta-
 do del fiscal Becker que pedía el sobre-
 nuncio provisional de la causa por falta
 de pruebas, el doctor Becker formula acu-
 sación en virtud de la prescripción del ar-
 tículo 451 del código de procedimientos.
 Pide que Juan Caparelli sea condenado
 a seis meses de arresto y costas procesales.

CRONICA INTERNACIONAL

La deuda pública y los gastos militares
 Alfredo Neymerck—escribe la "Friedens-
 Welt"—ha presentado al Instituto Inter-
 nacional de estadística un extenso informe
 sobre el monto del capital múltiple en los
 paises europeos, no olvidando los datos es-
 tadísticos acerca de la deuda de los Es-
 tados y los gastos militares.
 Según este informe, el desarrollo de las
 deudas públicas, de los intereses de tales
 deudas y de los gastos para el ejército y la
 marina en los paises europeos re-
 presenta así:

1886	1870	1887	1906
en billones de francos			
Deudas públicas	66	75	117
Intereses	2,4	3	5,3
Gastos militares	3	3,5	4,5

De todos los Estados, Francia tiene la
 más crecida deuda pública. En enero 1907
 ascendía a 29 billones 177 millones de fran-
 cos, con un recargo de 1 billón 232 millo-
 nes por intereses. Sigue Rusia con 22 millo-
 nes 253 millones, y un billón 10 millones por
 intereses. Tercera es Alemania con 21 millo-
 nes 823 millones por intereses. Más de 10
 billones de deuda pública tienen Inglaterra
 (\$18.225.000.000), Italia (\$13.922.000.000),
 y Austria-Hungría, la cual, con más pobla-
 ción que Italia, tiene sólo 10.040.000.000.
 Cuando el importe de los gastos in-
 teriores de las naciones siguen un orden dis-
 tinto. Está a la cabeza Inglaterra con 1 bi-
 llón 154 millones. Sigue Rusia con 1 billón
 253 millones. El tercer puesto lo ocupa
 Alemania con 1 billón 758 millones. Fran-
 cia ocupa también el billón (1 y 44 millo-
 nes). A gran distancia sigue Italia con
 611 millones y Austria-Hungría con 324
 millones.

DEAFF
 Máquina para COSEIR, BORDAR y VAI-
 NILLAR. Es la máquina más fina y mejor
 perfeccionada de sus similares.
 Remitiendonos \$ 65 enviamos una má-
 quina con todas sus instrucciones, un di-
 bujo, que sirve para hacer toda clase de
 género, y hacer jorja, ganchos de botones,
 Calados y Vainillas.
 La casa invita a las Señoras y a
 una inspección en gran surtido de
 máquinas "DEAFF" en nuestras
 de la ciudad.
 También tenemos máquinas para
 casa de Industrias é instalacion
 fúbrica motriz.
 Llamos lecciones gratis á todo
 que la máquina.
 UNICO AGENTE:
Armando Barone
SANTA RE 2166 - Suursal: ALBA 376
BUENOS AIRES

FOLLETO DE "LA VANGUARDIA" 1

JULIAN MARTEL

La Bolsa

PRIMERA PARTE

El escenario
 En la lluvia fina, un desmenuzamiento de
 una bellada, abundante y tupida como la
 lluvia, se descolgaba de un cielo de alaba-
 stros, manchado allá abajo por un gran círculo
 de luz difusa. Desde la mañana estaba
 cayendo, cayendo siempre, ora en forma de
 lluvia torrencial, ora en de sutil llovizna,
 muy entretenida, al parecer, en las
 múltiples tareas de deslizarse por la tela
 transparente de los paraguas abiertos, para ador-
 nar sus bordes recortados con flecos de
 cristal, y en fabricar su pasta color chocolate,
 en un tiempo mismo resbaladiza y pe-
 gajosa, esparciendola por calles y aceras
 con una persistencia que dejaba adivinar
 los deseos de no permanecer ociosa en me-
 dio del trabajo general. Complacías tam-
 bién en hacer apurar el paso á los des-
 terciados y en empujar el lustre de los
 cubos y la nitida transparencia de los es-
 carpetes, envolviendolo todo en un velo
 cuya densidad aumentaba con la dis-
 tancia.

En la plaza del Sud-Este, el viento hacia de

¡Cuidado con el engaño!

El presente Cartón sus-
 tituye a las marqui-
 llas de los cigarrillos
VUELTA ABAJO
 en la clase ESPECIAL

Advertimos á los fumado-
 res de los cigarrillos "VUEL-
 TA ABAJO" que los cartón-
 cillos que contienen los atados
 deben ser canjeados ÚNICAMENTE
 en nuestra casa Re-
 conquista 411, como se indica
 en el interior de las marqui-
 llas. CATALOGO GRATIS, se
 remite franco de porte á cual-
 quier punto de la República.

PARA TODO LO
 REFERENTE AL
 CANJE DE LOS
 CARTONCILLOS
 DIRIGIRSE A
 CALLE RECON-
 QUISTA 411

REGALO de LOTES de TERRENO

A LOS FUMADORES DE LOS CIGARRILLOS RICO TIPO

Si todavía usted no ha solicitado su lote, pida datos ó pase cuanto antes por
 mi escritorio, BALCARCE 376, y se convencerá de la realidad del premio.

J. M. ARIZA.

Precio del oro

Tipo corriente, en plaza, 227,27 olo.
 Un peso nacional vale 0,44 \$ oro.
 Un argentino (5 \$ oro) vale 11,36 mln.
 Una libra esterlina, vale 11,45 \$ mln.
 Un napoleón (20 francos), vale 9 \$ mln.
 Un agulla (100 dollars) vale 23,55 \$ mln.
 20 marcos (Alemania), vale 11,27 \$ mln.
 Un peso oro oriental, vale 2,12 \$ p-pot.
 20.000 reis (Brasil) vale 25,72 \$ mln.

Las Ideas del Siglo

Por Manuel Ugarte—Edición de 10.000 ejemplares.
 Para los Centros obreros y Socialistas, pre-
 cio \$ 30 mln. el millar.—Dirigir pedidos á
 Ramón Rodríguez, Charcas 2454.

Asociación Obrera de Socorros Mutuos

SECRETARIA:
 CALLE MEXICO 2970 — Buenos Aires.
 Con sucursales en todos los barrios
 de la ciudad.
 En esta sociedad, constituida y adminis-
 trada por trabajadores, tienen cabida to-
 das las personas de ambos sexos desde 5
 hasta 45 años de edad.
 No se paga derecho de ingreso.
 Cuota mensual: \$ 1,20.
 Es la única que no acumula capitales,
 porque todo lo invierte en la asistencia á
 sus socios.

Salon Eden

HERRERA e IRIARTE-BUENOS AIRES
 Gran cinematógrafo.—Todas las noches
 novedades.—Comodidad para familias.—
 Dos amplios salones.

AVISOS

MÉDICOS
 Dr. PEDRO A. GUERRERO—Médico de
 Sala del Hospital E. Tornó.—Consultas, de
 2.30 á 5 p. m.—Rivadavia 8317.—Unión
 Tel. 121 (Flores).
 Dr. ENRIQUE DICKMANN.—Médico
 Cirujano.—Horas de consultas: de 1 á 4 p. m.
 —Rayos Roentgen. Consultorio: Cuyo
 1260. U. T. 2113, Libertad.

Dr. ABRAHAM GEICHUNOFF—Médico
 cirujano.—Consultas de 2 á 4 p. m. U.
 Telef. 1646 (Juncal). Paraná 149.

Dr. CESARANI—Primario del Hospital
 Italiano. Enfermedades venereo-sifilíticas,
 sifiliga, riñones. Méjico 1063, de 1 á 3 p. m.

Dr. MODESTO BARCIA, Médico—Bo-
 do 950. Horas de consulta de 7 á 9 a. m.,
 y de 2 á 3 p. m. U. Telef. 447 Once.

Dr. JUAN J. LAMBARDI—Médico Ciru-
 jano.—Atiende especialmente enfermedades
 de señoras y niños.—Consultas: de 1 á 3 p. m.
 la tarde.—General Iriarte 435.—Unión Tel.
 336 (Barracas).

Dr. BORGONDO, Sulpacha 137.—Gota
 militar y sifilis, curación radical. Curación
 de la hienografía aguda en ocho días. Tra-
 tamiento científico de la impotencia y pro-
 statitis.—Resolución eléctrica de las estre-
 checes. De 9 á 12 y de 2 á 4 p. m., festi-
 vos: de 9 á 11 a. m.

HEMORROIDES—Tratamiento radical
 sin operación cruenta.—Dr. E. C. Figueroa,
 especialista en enfermedades INTESTINA-
 LES, Estómago y abdominales. Tucumán
 555, de 3 á 5 p. m.

CLINICA PRIVADA DEL DR. FLORES
 Sánatorium. Enfermedades venéreas y
 cirugía general. Consultas de 3 á 5. Via-
 monte 877.

Dr. VARILLA—Ex médico del servicio
 de Vías Urinarias del Hospital San Roque.
 —Atiende enfermedades de los riñones, ve-
 sícula, próstata, uretra, etc. Sifilis 37 de la
 plaza. Pocos 927, de 1 á 4 y de 7 á 8 p. m.—
 En su sanatorio, Cangallo 2226 de 5 á 6. (U.
 T. 923 Buen Orden).

HERNIAS (Quebraduras)—Se curan ra-
 dicalmente sin operación en todas las eda-
 des y sexos, sistema Dr. E. Duñas. Consul-
 tario de 8 a. m. á 6 p. m. Consultas por co-
 rreo á Cangallo 1019.

Publicaciones extranjeras

Los que deseen suscribirse á
 "Avanti!" de Roma, por año . . . \$ 20,00
 "Sempre Avanti!", revista quince-
 (de Roma) 4,00
 "Avanguardia Socialista" (SnaI) \$ 4,00
 "El Socialista", de Madrid (Id.) . . . 4,00
 "La lucha de clases, de Bilbao", id . . 4,00

pueden dirigirse á JOSÉ MOMO
 Calle COLOMBES 1245
 BUENOS AIRES

NOTA: El pago se puede hacer en cuo-
 tas trimestrales. El abono se puede empa-
 zar en cualquier fecha.

GRAN COCHERÍA

Gonzalez & Hermano

2970 -- Belgrano -- 2970

UNION TELEFÓNICA 131 (Once) COOPERATIVA 186 (Once)

150 \$ M/N Un servicio fúnebre
 á 4 caballos muy correcto.
 DE MÁS LUJO, CONVENCIONAL

Todo trabajo que se haga por intermedio de este anuncio se gratificará con el
 5 POR CIENTO á la administración de este diario.

LUIS G. PRANDO

EN BARRACAS AL SUD

(Hoy ciudad de AVELLANEDA)

Por 7 \$ al mes UN LOTE

LA QUINTA DE ECHENAGUCIA

Dividida en 150 espléndidos lotes de todas dimensiones sobre la estación Kilóm. 5, del E. C. del Sud, á 5 cuadras de la
 estación La Mosca del trávía eléctrico de Sud, que va directamente á la Plaza del Mayo en 30 minutos.—Son las únicas ma-
 zanas sin edificar, donde ya no queda nada más por vender, habiéndose levantado un pueblo nuevo en las fracciones, vendidas
 anteriormente.—Quedan sobre el Bulevar Agüero (camino al cementerio) prolongación de la Avenida Entre Ríos y por
 donde próximamente pasará otra línea de tranvías eléctricos ya concluida y el Ferrocarril Eléctrico á La Plata (concesión Otto
 Franke y Cia.) sobre las importantes calles Güemes, y Echenagucia.—AVELLANEDA es la ciudad de las grandes fábricas
 é Industrias donde trabajan militares é obreros cuyo número aumenta diariamente: ciudad que cuenta con gas, aguas co-
 rrientes, luz eléctrica, ferrocarriles, y tranvías en todas direcciones, sin con-
 tar las nuevas concesiones ya apro-
 badas y en ejecución.—Es parte alto,
 cerca de Pavón, próximo á la nueva
 Estación y talleres del ferrocarril de
 la concesión Lavalle. Cerca de los
 grandes establecimientos de Spinola,
 Nocetti, Soulls y Campomar, A. de Ba-
 rry y Cia., La Negra, Conen y del nuevo
 Mercado de Hacendadas.—Próximos á
 los terrenos adquiridos recientemente
 por la Compañía Sansinea.—La me-
 jor recomendación es informarse de los
 300 propietarios que rodean estos lotes
 y que han edificado allí sus casas.
 Ocasión excepcional é única para ob-
 rros, empleados, padres de familia ó
 pequeños capitalistas para hacerse
 propietarios con una cuota insignifi-
 cante y menor del alquiler mensual en
 un paraje alto y sano sobre la CAPI-
 TAL FEDERAL y á un paso de todas
 las vías de comunicación.—Allí no se
 va á ensayar, allí ya existe un pueblo
 en formación.—Condiciones de pago:
 único desembolso 3 mensualidades en
 el acto del remate y 2 olo de comi-
 sión á cargo del comprador y 3 men-
 sualidades al recibir el título provisio-
 rio, y las siguientes mensualidades del
 lo, al 10 de cada mes en el Nuevo
 Banco Italiano.—A los compradores
 que paguen al contado se les hará un
 descuento del 20 olo.—Se exigirá 14
 mensualidades más á los que quieran
 el título definitivo, el cual se extenderá
 á todo comprador que haya abonado
 20 mensualidades.—Las escrituras de-
 finitivas serán otorgadas por ante el
 escribano de los señores Alejandro N.
 y Horacio Ferrari, Rivadavia 659,
 Buenos Aires.—Títulos perfectos é sa-
 tisfacción de los compradores que po-
 drán hacerlos revisar por el escribano
 de su confianza.—Tranvías gratis, fe-
 rrocarril gratis, coches gratis.—Los
 tranvías eléctricos del Sud saldrán á
 las 1 p. m. de la Plaza de Mayo y po-
 drán comarse en el camino los que
 lleven mi bandera.—El tren especial
 saldrá de Plaza Constitución á las 1.30
 p. m., y parará en Barracas al Norte,
 para tomar pasajeros. En el puente de
 Barracas habrá coches con mi ban-
 dera para llevar á los compradores.—
 No se admitirán menores.—EL DO-
 MINGO 18 de Octubre á las 2 de la
 tarde.—Planos, informes y boletos

ABOGADOS

Dr. E. DEL VALLE IBERLUCEA, abo-
 gado.—Río Bamba 223, Capital Federal.—
 Atiende personalmente su estudio: lunes
 miércoles y viernes, de 9 á 10 a. m.; mar-
 tes, jueves y sábados, de 1 á 4 p. m. U. T.
 2541 (Libertad).
 En La Plata, calle 47 nro. 840, lunes,
 miércoles y viernes, de 1 á 2 p. m.

Doctores ALFREDO L. PALACIOS, MA-
 RIO BRAVO y CARLOS N. CAMINOS abo-
 gados—Asuntos civiles, comerciales, crim-
 nales y administrativos en las jurisdicciones
 de la Capital Federal y de la Provincia
 de Buenos Aires.—Estudio: Avenida de Ma-
 yo 676 (Capital Federal)—Calle 26 núme-
 ro 206 (Mercedes, Provincia de Buenos
 Aires).

DENTISTAS

ADOLFO DICKMANN—Cirujano Den-
 tista. Consultorio: Montevideo 408. Horas
 de consultas: de 1 á 5 p. m.—U. T. 2611
 Libertad.

CLINICA DENTAL DE A. ZABOTINSKY.
 Cirujano Dentista del Hospital San Roque
 Consultas de 1 á 4 p. m.—Libertad 235
 esquina Cuyo.

CONSTRUCTOR

JORGE JUSTO—Constructor. Calle Re-
 publicanas, 2712.

PEDRO R. CREMONA — Arquitecto
 Constructor, Oficina técnica, Aroaz, 2559.

VARIOS

AGENCIA DE PUBLICIDAD de Ramón
 Rodríguez — Corresponsal telefónico y
 epistolar. Charcas 2454. Buenos Aires.

AGENCIA DE COBRANZAS Y COMI-
 SIONES DE JOSE PRAT. Agente de LA
 VANGUARDIA.—Calle Voltaire 1369, Men-
 doza.

AMERICAN SHOES (Philadelphia)—
 Calzados, sombreros, impermeables, bo-
 tines, granofonos, etc. etc. de Victor Kuen,
 calle Cuyo núm. 1733.

LECHERIA "LA QUILMERA" de Fran-
 cisco Berelz—Se reparte á domicilio Man-
 ceras, huevos frescos, jabón, crema de le-
 che—Almirante Brown 1199 (Roca)

TALLER DE RELOJERIA — Santa F.
 1450—Juan Biniaghi—Se garantiza el tra-
 bajo y se hace con prontitud y exactitud.

LECHERIA "DEL PUEBLO" de La-
 ra y Vidaurra sucesores de Ceterino
 San Juan—Manteca, Huevos frescos, jabón
 Crema de leche, Leche en polvo para la
 crianza de niños y Helados.— Almirante
 Brown 1187.

PELUQUERIA Y CIGARRERIA de

Alfredo Palomba—París 781—Se atien-
 de con prontitud y exactitud.—La Casa Higie-
 nica para obreros.

LA INTERNACIONAL—Casa de calza-
 dos de Juan Parodi.—Especialidad en calza-
 dos de lino.—Se recomienda la casa á
 los compañeros.—2387-San Juan—2387—
 Buenos Aires.

ALFREDO P. SASI y Hnos.—Pintores
 Calle San Eduardo 325.

CARLOS S. VELARDE

EN RIO MAZANZA, FERROCARRIL MID-
 land, y Tapiales, ferrocarril Provincial
 de Buenos Aires, es dectar á 15 minutos
 del Mercado de Frutos por el primero, y
 á igual distancia de la capital federal por
 el segundo, y á cinco cuadras de la esta-
 ción Tablada, ferrocarril "del Oeste", y lin-
 dando con el mercado de Hacendadas, son
 750 lotes y 70 quintas, que rodean salas
 estaciones, en 80 mensualidades, sin in-
 terés (saldo del remate efectuado en el
 mes de junio ppdo). Bases \$ 7 por mes el
 lote y 0,10 ctvs por vara las quintas. Ter-
 renos privilegiados por su altura y si-
 tuación y la mejor recomendación que se
 puede hacer es visitarlos y pedir datos á
 cualquiera de los 480 compradores del re-
 mate anterior.

EL DOMINGO 18 DE OCTUBRE, á
 las 1.30 de la tarde, en el salón de ventas
 de los señores "Williams y Güimenes, en
 Buenos Aires, calle Cuyo número 462.—
 CARLOS S. VELARDE, San Martín 22.

Atención OBREROS!

A PLAZOS

A PAGAR EN UN AÑO

MUEBLES

Máquinas de coser
RELOJES
 GRAMÓFONOS y DISCOS
JACUBOFF Hnos.
 1272-Buen Orden-1274
 Cooperativa Telefónica 252-Sud.

las suyas. Cortante y burlón, se paseaba por
 las calles en actitud carnavalesca, arrojando
 á la cara de los transeúntes esas paja-
 cas de lluvia que producen en la piel el
 efecto de cruéles alfilerazos, y silbando al-
 res extraños con toda la displacencia de un
 vago elegante que distrae su fastidio taran-
 dando algún trozo de su ópera favorita.
 Pero á lo mejor, y sin motivo justificado,
 porque sí y no más, encolerizábase de re-
 pente, y brusco y zumbante metíase en los
 zaguanes, sin llamar, como dueño de casa,
 invadía los patios y se colaba de ruidosa
 en la primera puerta franca que hallaba
 á su paso, cerrándola tras de sí con la fuerza
 de un marido bilioso que viene de afuera
 dispuesto á vengar los contratiempos del día
 en las costillas de su consorte.
 Irritado, sin duda por el mal recibimien-
 to que se le hacia, escuchando por cualquier
 rendija, se escapaba nuevamente á la calle,
 y una vez allí, para desvanecer sus mal hu-
 mores, encaramábase á los tendidos his de
 algodón, y pasaba por ellos su arco invisibi-
 lizador, haciendo gemir como las cuerdas de
 un violín gigantesco. Terminada la fan-
 tástica coreografía, echábase á correr por las
 decenas de azoteas, arrancando una nota de
 clarín, una escala de cada chila-
 rreña.

Si encontraba al paso la bandera roja ó
 azul de un remate, se detena un punto, co-
 mo para tomar impulso, y luego le arremetía
 furioso, la estrujaba, la sacudía, la tiro-
 cuba, como queriendo arrancarla del asta
 que estaba sujeta, irritado quizás, el má-
 scico desintereñado, artista vagabundo, con-
 tra la prosaica operación simbolizada por
 aquel trapo flotante.

A ratos parecía calmarse, como si cansa-
 do de hacer travesuras, quisiera dar un
 instante de reposo. Pero pronto volvió á
 las andadas, más inquieto, más loco, más
 bullicioso que nunca. Hubiera podido com-
 parárase á esos calaveras valientes que
 recorren á esos calaveras valientes que
 recorren en pandilla los barrios infames,
 arrojando jolgorios en que van confundidos
 la nota trágica de la comedia, el atropello
 y sin motivo, con la broma picante y
 moderada.

En la plaza de Mayo desembocaba irac-
 undante, rabioso, hecho un salvaje. Destiaba
 por delante del Congreso, rozándolo apenas,
 sin buscar camorra á un enemigo que pa-
 recía huir, en una línea oblicua, como avor-
 zonzado por la humildad de su aspecto
 ó por la perfidia de sus propias intenciones.
 Dabante, además, sus tres puntas enreña-
 das, cierta apariencia de tumba vieja, y
 hubiera podido jurarse que el viento mur-
 muraba al pasar: ¡pobre libertad! ¡cómo
 se metamorfosea! ¡Pues no hacía el pa-
 pel de protegido del gobierno, de elemento
 electoral, abalanzándose sobre la Aduana
 —sobre aquella Aduana maciza, chata, cua-
 drada, de prosera arquitectura—y trepando
 por las escalerías pintadas de verde, no
 zamarreaba las persianas, hacéndolas sonar
 como matraca en sus quicios incommo-
 vibles, cual si quisiera llevarse todo en
 un acceso de rapacidad delirante?

Y de súbito ignó reacción! Convertido de
 golpe en opositor intrasigente, con qué
 empuje arremetía contra el palacio de go-
 bierno ante el cual un pláneto de batallón
 se prepara á saludar con el toque de orden
 la salida del presidente, viéndose brillar á

la distancia la franja blanca de las polainas
 de los soldados.

Después de larga gira por pasillos y co-
 rredores, por antenas y gabinetes, gira en
 que parecía ir preluendiendo entusiasmas dis-
 cursos políticos, tenían que ver los bríos de
 que salía envuelto en lluvia, para lanzarse
 sobre la mole obscura é elegante de la Bolsa
 de Comercio, como si con las lágrimas
 que le hiciera degustar su pesquiza por los
 antros administrativos, intentase barrer y
 limpiar de una sola vez toda la ecoria fi-
 nanciera!...

¡Cuánto aparato! ¡cuánto respaldio! Pero
 ahí! era el viento... Ahí salía otra vez la
 ancha plaza, haciendo trepidar los vid-
 rios de los faroles y los cristales de las
 frías garitas. Agarraba las palmeras, las
 doblaba, las hacía crujir y quejarse en el
 lenguaje trémulo de sus hojas. Luego, ja-
 guante y despegado, volvía á transformarse
 en político silencioso, y abofeteaba
 la pirámide gloriosa, haciéndola, de paso, va-
 liar en su pedestal la estatua ecuestre!...

Emprendíala en seguida con el Cabildo,
 el cual, triste por la pérdida de su más bello
 ornamento, la torre, se levantaba junto
 al ancho boquete de la avenida, semejan-
 te á la enorme ornamenta de un mameluco
 indifundido. Allí entraba el señor sud-este,
 se paseaba, vociferando, por las sales aban-
 donadas, y á poco se le sentía salir rugien-
 do como esos litigantes que por no tener
 "cuñas", ven prometida su falta de culpabi-
 lidad con una sentencia condenatoria!...

De pronto los rugidos cesaban, se amor-
 guaban, degeneraban en fementido lamento
 plañidero; y era al pie de las columnas de
 la catedral donde iba á desvanecerse bafia-

do en lluvia, alandó antes una especie de
 rugido feroz en que parecía pedir un
 poco de compasión para la patria aquejada
 y escarncida bajo el manto de oropel que
 la especulación y los abusos administrati-
 vos habían echado sobre sus espaldas, man-
 to que tarde ó temprano debía caer para
 siempre, arrancando, como la túnica de la
 leyenda, plajazos de su propia carne á los
 mismos que con él se cubrían.

Oase por todas partes el clamoroso ju-
 gión y travesío de los cornetes de los tran-
 vías, que se cruzaban en gran número ha-
 ciendo mil cortes y recortes, en torno del
 óvalo imperfecto de la plaza. A los cornetes
 contestaban de allá abajo, del lado de la
 estación Central, el ruidoso estertor y el sil-
 bido penetrante de las máquinas de los tre-
 nes. El río, confundido casi con el cielo, ape-
 nas se distinguía.

A lo lejos, y por sobre el confuso amon-
 tamiento de edificios, las torres de San Iz-
 nacio y las de San Francisco se desvanecían
 en la bruma, como la silueta vaporosa
 de esos castillos fantásticos que entrevemos
 en la luz de un sueño. iban á dar las
 cuatro de tarde, es decir, era esa hora de
 inusual movimiento, de actividad necesari-
 ta que cierra el diario tráfico de los negoc-
 ios, y en la que parece que cada cual quisiera
 despatchar en un instante la tarea desca-
 dada de todo el día.

El corazón de las corrientes humanas que
 circulaban por las calles centrales como
 circulaba la sangre en las venas, era la Bolsa
 de Comercio. A lo largo de la cuadra de
 la Bolsa y en línea que la lluvia dejaba en
 seco, se veían esos paraisos de nuestra
 riqueza que la inmigración trae á nuestras

slayas desde las comarcas más remotas.
 Turcos mugrientos con sus faldas rojas y
 sus babuchas astrosas, sus caras impávidas
 y sus argumentos de vistosas baratijas;
 vendedores de oleografías groseramente
 coloreadas; charlatanes ambulantes que se
 habían visto obligados á desarmar sus esca-
 parates portátiles, pero que no por eso
 dejaban de endigar sus discursos estrambó-
 ticos á los holgazanes y bobalicones que
 soportaban pacientemente la lluvia con tal
 de oír hacer la apología de la maravillosa,
 tinta simpática ó la de la pasta para pegar
 cristales; mendigos que estiraban sus ma-
 nos mutiladas ó mostraban las fistulas re-
 pugnantes de sus piernas sin movimiento
 para excitar la pública caridad; bohemia
 idiotas, hermosísimas algunas, an-
 dradas todas, todas rotas y desgreñadas,
 llevando muchas de ellas en brazos niños
 lividos, helados, moribundos, atargados por
 la acción de narcóticos criminalmente su-
 ministrados, y á cuya vista nacía la duda
 de quién sería más repugnante y monstuo-
 so: si la madre embutida que á tales
 medios recurría para obtener una limosna
 del que pasaba, ó la autoridad que miraba
 indiferente por inerzia ó desdichó, aquel
 cuadro de la miseria más horribil, de esa
 miseria que recurre al crimen para re-
 mediarse!...

El grito agudo de los vendedores de dia-
 rios se oía resonar por todos los ámbitos de
 la plaza. Sin hacer caso de la lluvia, con sus
 papeles envueltos en sendos impermeables,
 corrobaban diseminados, se subían á los
 tranvías, cruzaban, gambeteando, la calle
 inundada de coches y carros de todas for-
 mas y categorías, siempre afegres, siempre
 bulliciosos, listos siempre á acudir al primer
 llamado.

Continuará

Continuará

